

marais salins de l'île de Léon, et leurs petites pyramides de sels blancs, qui brillent au soleil comme des pointes de diamants qui hérissent leurs rives.

L'énumération des curiosités de Cadix est, malgré son aspect splendide, assez courte, lorsqu'on a vu le clocher, et l'église dont il dépend qui vient d'être achevée, remarquable par ses dimensions, mais d'un style peu religieux, comme la Madeleine de Paris, qu'elle a prise pour modèle, et dont elle exagère la lourdeur, deux ou trois tableaux dans l'intérieur de la vieille cathédrale, la dernière œuvre de *Murillo* dans un couvent où je n'ai pu entrer; on a épuisé tout leur catalogue; disons donc, pour nous dédommager, encore quelques mots sur la ville elle-même.

Les rues en sont couvertes de tentures pour y préserver du soleil, et les maisons y sont très hautes pour y ménager l'espace; toutes blanches, avec leurs balcons vitrés, elles sont disposées autour de petites places plantées de grands arbres; on rencontre, en les parcourant, beaucoup de portiques, de jardins d'où s'élancent des tiges de palmiers, ce qui lui donne une apparence toute africaine; enfin, la rue des Indes, large rue, en demi-cercle comme *Regent-Street*, et comme elle, quoique dans de moindres proportions, remarquable par son élégance et le luxe de ses boutiques.

Il est d'usage d'aller, le soir, se promener sur ces magnifiques remparts qui dominant la rade; c'était un dimanche, et ils étaient animés par une foule d'élégants équipages, et de brillantes toilettes; des essaims d'enfants jouaient sur les gazons qui y sont disséminés, et un beau soleil couchant reignait de pourpre une mer sur la surface de laquelle le zéphir n'imprimait pas la moindre ride; c'était un spectacle vraiment féerique, et je crois que je restai le dernier, sous ces palmiers élancés qui suivaient les méandres des bastions de la place; cependant, il fallut s'arracher enfin de